





De Barcelona

El homenaje a Luis Bello. — Viaje de estudios. — El Ayuntamiento. — Homenaje al Padre Rodés. — Viajeros BARCELONA, 28. — Dicen de Lérida que el Ateneo de aquella capital ha acordado contribuir con 100 pesetas al homenaje nacional a Luis Bello y que una representación de dicha entidad asista a los Juegos florales de Barcelona. En el rápido han llegado 40 estudiantes de la Escuela de Ingenieros de Caminos con objeto de efectuar una excursión técnica. Con los ingenieros de Obras Públicas y de la Diputación Provincial, han visitado el canal de Aragón. El gobernador civil, al ser interrogado por los periodistas acerca de la veracidad de unos rumores que han circulado sobre una próxima modificación en el Ayuntamiento, ha dicho que todos los españoles están obligados a cooperar en la Administración pública, sin que esta obligación tenga carácter de perpetuidad y que, por lo tanto, dentro de breves días se procederá a la renovación de la mitad de los concejales que componen el Ayuntamiento. Comunican de Tarragona que una Comisión del Ayuntamiento de Roquetes ha entregado al padre jesuita Luis Rodés, un pergamino con el acuerdo de dicha Corporación, tomado en 6 del pasado mes de febrero, nombrándole hijo adoptivo de la ciudad con motivo de su campaña científica en América. El padre Rodés agradeció la distinción, y ofreció que el pergamino será colocado en lugar preferente en el Observatorio. La desaparición de un matrimonio. — Notas forenses. — Los honorarios del Sr. Puig y Cadafalch BARCELONA, 28. — En el Juzgado del distrito del Sur se ha recibido un oficio de la Jefatura de Policía diciendo que de las pesquisas para averiguar el paradero de Rafael González y su esposa Filomena Martínez, que en unión de dos hijos suyos y de un sujeto apodado "el Manso" salieron el 11 de octubre en una barca de la farola de la desembocadura del Llobregat, proyectando atravesar el río, se deduce que han perecido. En la desembocadura del río se ha hallado una gorra y un perro que iba con ellos. Se reunió el Pleno de la Junta de la Exposición Internacional, siendo sometida a su aprobación una ponencia de los señores Torras y Milá y Camps sobre el escrito en que se pide se le satisfagan sus honorarios como arquitecto al ex presidente de la Mancomunidad, Sr. Puig y Cadafalch. Dichos honorarios ascienden a 250.000 pesetas. El Sr. Torras dió cuenta de esa ponencia. En ella se propone la fórmula de un arbitraje que resuelva definitivamente este asunto, nombrándose para tal fin un arquitecto por el Sr. Puig, otro por la Diputación y otro libremente. La propuesta quedó aprobada y se designó el arbitraje. Se entregará al Sr. Puig una lista de seis abogados para que entre ellos elija uno que dictamine acerca del fallo definitivo. Ha pasado al letrado defensor para su calificación la causa seguida contra el último alcalde y algunos concejales que formaban el último Ayuntamiento de Badalona. El fiscal aprecia el delito de malversación de caudales públicos y pide para los componentes de aquel Municipio penas que oscilan entre ocho años de prisión mayor a tres de prisión correccional, más la inhabilitación para ejercer cargo alguno y la correspondiente indemnización. La representante de España en el Concurso de belleza de Galveston. — Una nota del gobernador BARCELONA, 28. — En el hotel Majestic se reunió el Jurado que había de elegir una señorita española para que represente a nuestro país en el concurso internacional de belleza de Galveston (Norteamérica). El Jurado lo componían artistas y escritores, entre ellos los señores Rusiñol, Vilomara y Parera. Se presentaron muchas bellezas, siendo finalmente elegida la señorita Agueda Adorna, de diez y ocho años de edad, natural de Sevilla, y residente desde hace varios en Barcelona. La señorita Adorna, representante de España en el concurso internacional de belleza, saldrá en breve para Norteamérica. La agraciada ha recibido ya una importante oferta de una Casa cinematográfica. El gobernador civil entregó anoche a los reporteros una extensa nota de la Delegación Regia del Trabajo, comunicando que en la reunión efectuada hoy bajo la presidencia del Sr. Pérez Casas, las representaciones patronal y obrera del Alto Llobregat han llegado a un convenio, mediante el cual ha quedado resuelto el conflicto existente. En estas bases se regula el trabajo en las fábricas que en la actualidad están paradas en los pueblos de Sallent, Balsareny, Navas, Berga y otros puntos. En ellas, a partir del lunes próximo se reanuda el trabajo. Los patronos se comprometen a no tomar represalias para con aquellos obreros que hayan intervenido en la huelga, e interesarán de las autoridades que se trate con la mayor benevolencia a los obreros que hayan sido detenidos durante el conflicto.

Paris, en el que da cuenta del planteamiento de las demandas italianas y del examen de primera impresión sin llegar a un acuerdo, por lo cual se ha suspendido la sesión. La referencia oficiosa Dice así: "Presidencia y Estado.—Real decreto sobre el régimen de importación de trigo. Idem autorizando al ministro de Fomento, en representación del Gobierno, para que conceda préstamos al Sindicato de Viñadores de Albarzas, de Jerez de la Frontera (Cádiz) y Cámara Uvera de Almería. Compra de un terreno y construcción de una casa en Hendaya para el Consulado de España. Idem de una casa para Consulado de España en Ginebra. Se aprobó una propuesta prohibiendo construir en Madrid otra plaza de toros que la perteniente en plena propiedad al hospital Provincial y no permitiendo celebrar corridas en un radio de diez kilómetros de la Puerta del Sol, más que a la ya citada con respeto de los derechos poseídos por las existentes en la actualidad. Hacienda.—Expediente de subasta de las obras a realizar en el edificio propiedad del Estado situado en la Gran Vía de Barcelona. Aprobación del crédito necesario para el VII Congreso Internacional de Aviación. Cesión al Ayuntamiento de Palma de Mallorca del baluarte de Chacón en dicha capital. Valoración del crédito necesario para el Monopolio de Petróleos de don Isidoro Taberner, de Guadalajara; del señor Manzanares, de Barcelona; del señor Otaduy, Novel Sociedad Anónima; Hijo de N. Escorial y de Petrolifera Española. Guerra.—Real decreto estableciendo que la aprobación por la autoridad militar de las obras a realizar para abastecimiento de aguas para cuarteles o establecimientos militares lleve aneja la declaración de utilidad pública. Gobernación.—Propuesta de gran cruz de Beneficencia a favor del excelentísimo señor marqués de Valdecilla. Real decreto modificando el título cuarto del libro primero del Estatuto provincial, referente al régimen de Islas Canarias, para armonizarlo con el Real decreto de 21 de septiembre último, que dividió en dos provincias dichas islas. Trabajo.—Real decreto de organización corporativa de la agricultura. Se estudió la posibilidad de ratificar algún convenio de la Oficina Internacional del Trabajo. Instrucción pública.—Se aprobó la concesión de Institutos nacionales de Segunda enseñanza en Calatayud, Tortosa y Zafra. Se aprobó un proyecto de creación de Institutos locales de Segunda enseñanza para el grado elemental. Entre los asuntos tratados, el presidente leyó el decreto sobre el régimen de importación de trigo. Por este decreto, se levanta la prohibición que existía para la importación, sometiendo el cereal al Arancel normal establecido. La disposición prevé las modalidades que pudieron presentarse para sostener la regulación del precio del pan. No se fija cantidad ni tampoco se determinan los puestos de desembarco de la mercancía. Con las 40.000 toneladas cuya importación se autorizó hace algún tiempo, no hay suficiente para las necesidades nacionales, y por eso el Gobierno adopta la determinación. El derecho arancelario sería devuelto a los importadores, en el caso de que la Dirección de Abastos estimara que el aprovechamiento es necesario por la falta de disponibilidades.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 28

Table with columns for bond types (Interior, Exterior, Amortizable, etc.) and their corresponding values in pesetas.

Acciones

Table listing various stocks and their prices, including Banco de España, Banco Hipotecario, etc.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

La Aviación

Los tripulantes del "Bremen" en los Estados Unidos YAKE STAGNES, 28.—Los tripulantes del "Bremen" saldrán a las seis y treinta de la mañana de hoy, a bordo del trimotor Ford, con rumbo a Washington, para asistir a los funerales de Floyd Bennet. Se cree que los aviadores que han hecho por primera vez la travesía del Atlántico de Este a Oeste llegarán a Washington a las tres de la tarde. LAKE STAGNES, 28.—A las siete y diez de la mañana, ha despegado el trimotor "Ford", a bordo del cual los tripulantes del "Bremen" se dirigen hacia Washington. En el avión, que va pilotado por el aviador Balchen, acompaña a los aviadores alemanes y a Fitzmaurice la señorita Herta Junkers. CURTIS FIELD (Long Island), 28.—El aeroplano Ford que conduce a los tripulantes del "Bremen" ha llegado aquí cuando nadie lo esperaba. Aterrizó a las dos menos cinco de la tarde. Como se creía que el aeroplano se dirigía directamente a Washington, para asistir a los funerales del aviador Bennet, sólo algunos oficiales del aeródromo y unos cuantos espectadores estaban en el campo de aterrizaje a la llegada del Ford. NUEVA YORK, 28.—Los aviadores del "Bremen", que iban en el avión Ford, han tenido que abandonar su proyecto de volar a Washington, a causa de las torrenciales lluvias. Los aviadores salen entren para Washington NUEVA YORK, 28.—Los tripulantes del "Bremen", acompañados de miss Herta Junkers, han salido para Washington, en tren, a las cinco y tres minutos de la tarde. Gulbeaud llega a Bizerta sin novedad PARIS, 28.—Un comunicado del ministerio de Marina anuncia que el aviador Guilbeaud ha llegado sin novedad a Bizerta tripulando el hidroplano que piensa utilizar en su proyectado vuelo trasatlántico. Una norteamericana prepara un vuelo de Berlín a Nueva York BERLIN, 28.—La señorita Mildred Johnson, aviadora norteamericana, ha terminado sus arreglos para emprender un vuelo desde esta capital a Nueva York, durante el próximo mes de agosto, en un hidroplano. Para superar la marca de velocidad LONDRES, 28.—Oficialmente se comunica que la Gran Bretaña volverá este año a realizar un intento para superar la marca de velocidad mundial de vuelo establecida por el comandante italiano De Bernardi. El piloto elegido ha sido el teniente de las fuerzas aéreas David d'Arcy Greig. Aun que empezará inmediatamente a prepararse, el intento no se realizará hasta dentro de unos meses. Probablemente pilotará un supermarino "Napier S. 5". El teniente Greig ingresó en el Cuerpo de Fuerzas Aéreas el año 1918. Hace algún tiempo se libró milagrosamente de la muerte. Su aparato sufrió una avería y se vio obligado a abandonarlo estando a una altura de 10.000 pies. Descendió felizmente en un paracaídas, pero su máquina se hizo añicos. La cruz de la Aviación norteamericana a varios aviadores europeos WASHINGTON, 28.—En el Senado se presentó ayer un proyecto de ley autorizando al Presidente Coolidge para conferir la cruz de la Aviación, destinada a premiar servicios eminentes, a los aviadores franceses Costes y Le Brix, al italiano De Pinedo y a los alemanes Koehl y Hünefeld e irlandés Fitzmaurice, tripulantes estos últimos del "Bremen". Una medalla al capitán Wilkins LONDRES, 28.—La Real Sociedad de Geografía ha concedido la medalla de honor al capitán Wilkins, que acaba de realizar un vuelo al Polo Norte. Un comerciante en Casablanca mata a un súbdito francés Por creerle un malhechor CASABLANCA, 28.—Un conocido comerciante de esta ciudad ha matado de un tiro a un súbdito francés, que bajo los efectos del alcohol penetró por error en el jardín de la casa habitada por el comerciante, el cual creyó habérselas con un malhechor.

do entre las tropas federales y una partida rebelde de católicos, ésta huyó, abandonando 19 cadáveres, entre ellos el del cabecilla Duárez. Aprovechamientos de aguas MEJICO, 28.—La Comisión Nacional de Irrigación tiene en estudio un importantísimo proyecto de aprovechamiento de las aguas de los ríos Mayo y Yaqui, para regar extensas zonas agrícolas del Norte de la República. La Secretaría de Obras públicas se propone activar las obras, pues es deseo del Presidente Calles inaugurarlas antes de terminar su mandato presidencial. Te Deum RIOJANEIRO, 28.—En la iglesia de San Ignacio se ha celebrado un Te Deum en acción de gracias por haber salvado la vida el Rey de Italia en el atentado de Milán. A la ceremonia enviarán su representación oficial al Presidente de la República, señor Washington Luis y el canciller señor Mangabeira, y asistieron el embajador de Italia, señor Bernardo Attolico, los ministros del Estado, el Cuerpo diplomático y la totalidad de la colonia italiana. El nitrato chileno SANTIAGO DE CHILE, 28.—Ha declarado el ministro de Hacienda, doctor Pablo Ramírez, que en la próxima campaña no será alterado el impuesto sobre la exportación del nitrato chileno. Las elecciones en Norteamérica. — La nota del Sr. Hoover WASHINGTON, 28.—Los adversarios del secretario de Comercio, señor Hoover, atribuyen a fines electorales su última nota diciendo que mejoran las condiciones comerciales en los Estados Unidos, y que disminuye lentamente el número de parados. Los demócratas partidarios del gobernador de Nueva York, señor Smith, aseguran que, desgraciadamente, la situación continúa siendo la misma y con tendencia a empeorar. Argentina. — Las elecciones BUENOS AIRES, 28.— Los resultados ya conocidos de las elecciones dan el triunfo a las siguientes candidaturas: Personalistas, 88; conservadores, 33; socialistas, 2; independientes, 8, y anti personalistas, 28. El general italiano Guidoni muere en un accidente Al hacer las experiencias de un paracaídas ROMA, 28.—En el aeródromo de Montecelio ayer mañana, el general Guidoni, que había sucedido al general Nobile en la Dirección de construcciones aeronáuticas, se ha estrellado contra el suelo al caer de una altura de 1.000 metros. Parece ser que Guidoni intentó probar un paracaídas arrojándose con él desde una altura de 1.000 metros. El aparato no funcionó con la regularidad necesaria, y como no se abriera a tiempo, el general cayó vertiginosamente, quedando muerto instantáneamente. El señor Balbo, secretario general de la Aviación, se presentó en el Hospital del aeródromo para hacerse cargo, en nombre del Gobierno, de los restos del general Guidoni. Socorros a las familias de los naufragos del "Goiceko Izarra" CORUNA, 28.—El gobernador visitó en vapor pesquero "Goiceko Izarra". Se concedió a las familias de los naufragos del formó de la situación angustiosa en que quedan las familias de las quince víctimas y repartió entre ellas 1.775 pesetas. La Comisión provincial se ocupará de la forma de conceder mayor cantidad para socorrer a estas familias. El gobernador se propone excitar la caridad de entidades y organismos en toda la provincia. Fuego a bordo de un barco pesquero CADIZ, 28.—El comandante de Marina ha recibido un radio, recogido por la estación de Puntales, en el que el capitán de un buque pesquero, perteneciente a las Pescaderías Cantábricas, manifiesta que se ha producido un formidable incendio a bordo. Añade el despacho que la embarcación siniestrada se dirige al puerto remolcada por un vapor italiano, y que los tripulantes han sido recogidos por el danés "Minsk". Posteriormente se han conocido detalles relacionados con este suceso. El incendio se produjo cuando el vapor se encontraba a la altura del cabo de San Vicente, y desde los primeros instantes alcanzó proporciones enormes. Poco después acudieron a la llamada de auxilio de la nave el buque "Genitore", y el "Minsk". Los tripulantes de este último recogieron a los de la embarcación en peligro y los condujeron a Lisboa. El incendio ha destruido por completo el navío, que continúa ardiendo. Los nuevos mercados iveros ALMERIA, 28.—El señor Cadenas, vocal de la Cámara Uvera, ha presentado a la Directiva de dicha entidad un razonado estudio sobre apertura de nuevos mercados. Para salvar las producciones, aunque fueran excesivas, y contrarrestar la competencia, señala la intervención personal como único medio de amparar aquéllas y evitar la segunda.

El comunismo

Detención del agitador Bela Kun VIENA, 28.— La Policía detuvo ayer al conocido agitador Bela Kun, quien había montado en Viena, bajo un nombre supuesto, una Casa comercial, que en realidad servía únicamente de punto de cita a los comunistas húngaros. Bela Kun, que se ha negado a hacer declaración alguna, será encarcelado por contravención de la ley relativa a las reuniones secretas y a la prohibición de residencia en territorio austriaco dictada contra él. Noticias de Budapest.—Lo que se suponía Bela Kun BUDAPEST, 28.— Se anuncia que el ex dictador rojo de Hungría, Bela Kun, detenido ayer en Viena, se hallaba desempeñando una importantísima misión política por encargo de los Soviets. Bela Kun, a raíz del derrumbamiento del régimen soviético en uingria, se había refugiado en Austria, de donde fué expulsado por agitador. Los informes de la Policía dicen que Bela Kun, provisto de un falso nombre, había instalado una oficina en donde recibía a sus partidarios y principalmente a los emigrados húngaros. Como se ha negado a prestar declaraciones; no hay posibilidad de aclarar el asunto; pero se cree que trataba de desarrollar una importante actividad comunista en Hungría. La Policía trata de descubrir a los cómplices de Bela Kun. Supresión de la enseñanza libre MOSCOU, 28.— I. A. Comisaría de Instrucción pública ha decidido prohibir toda la enseñanza libre que prepara a los jóvenes para la admisión en las escuelas superiores. Más oro ruso a Inglaterra LONDRES, 28.— El vapor inglés "Baltanic" ha descargado 500.000 libras esterlinas de oro en barras, procedentes de Letonia y enviadas por el Gobierno de los Soviets. El oro fué conducido a uno de los Bancos de la ciudad y se cree está destinado a pagos de compras realizadas en la Gran Bretaña por el Gobierno de los Soviets. Suicidio de una maestra MOSCOU, 28.— El periódico "Trud" cuenta que la maestra de escuela del pueblo Barvenkovo, la señora Kolomni chenko, fué destituida por haberse negado a suscribir el empréstito de los campesinos. Desesperada por esta decisión, la desgraciada maestra se suicidó. Los culpables de esta medida administrativa que ha tenido tan trágicas consecuencias, han sido condenados a siete meses de presidio. Un inmenso parque en las proximidades de Moscou MOSCOU, 28.— "Un paraíso de alegría" para los proletarios rusos será, según las autoridades soviéticas, el inmenso parque que cubriendo varios acres de extensión a la orilla del río de Moscou se inaugurará oficialmente el próximo mes de junio. El parque, aunque no completamente terminado para dicha época, será uno de los más bellos del Mundo. En dicho parque, los niños tendrán los mejores prados destinados a sus juegos con toda clase de entretenimientos. Se construyen también dentro de él un circo, un teatro para representaciones, al aire libre, cine matógrafos, toboganes, montañas rusas, campos para toda clase de deportes, piscina de natación y duchas, pabellones para varias bandas de música, etc., etc. También se edificará dentro de su recinto varios restaurantes y cafés, pero en ninguno de ellos se autorizará la venta de bebidas alcohólicas.

POLITICA

Como la boda del presidente de la Asamblea, Sr. Yanguas, se celebrará en Madrid el día 5, el jefe del Gobierno anticipará el regreso, desistiendo del viaje a Granada, que era motivado porque primeramente estaba acordado que se celebrara allí el enlace. El general Primo de Rivera es esperado en Madrid el día 4. El Comité Paritario de Prensa, cumpliendo el acuerdo adoptado en su última reunión, visitó hoy al ministro del Trabajo para darle cuenta de las bases del contrato de trabajo entre las empresas periodísticas y sus empleados. Hicieron constar los visitantes al ministro, que todos los acuerdos fueron tomados por unanimidad. También el Comité hizo presente al ministro su decisión de no consentir que se vulnerara el descanso dominical para la Prensa. El Sr. Aunós les ofreció resueltamente su apoyo. Aunque el ministro de Hacienda se encontraba hoy mejorado de su indisposición, no concurrió a su despacho oficial. La sesión bursátil de hoy, como sábado, acusa poco interés, cotizándose irregulares los fondos públicos y subiendo el interior de 75,60 a 75,80. Las acciones bancarias varían poco y de las industriales se destacan los Explosivos, que continúan su avance. Los francos pasan de 23,55 a 23,75; las libras de 29,25 a 29,33; los suizos de 116,10 a 116,20, y los dólares de 6,01 a 6,03.

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGANO 10 TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

## Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Ancha de San Bernardo, núm. 70

## Gran Farmacia del Noviciado



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

### Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

*Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.*

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13-547

Para jamones y saichichones

# RICO

Conde de Romanones, 12

Farmacia de San Lorenzo, Arguenseal, 7 MADRID

Os curará vuestras enfermedades de la -triz -:- Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

## Tintura Ossyris

## Señoras

LA PRODIGIOSA

## La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y s. s. q. e. s. m., Martín Pont, Bonifaz, 3, primero, San...

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos Zembrana, Puerta de Moros, 1. Gayoso, Brenal, 2, y farmacias

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis